

Audi Hungaria Deutsche Schule Raab

Begegnungsschule mit Exzellenzanspruch

Die biculturelle Begegnungsschule, deren Vision „Vorsprung durch Bildung“ lautet, startete im September in das 13.

Schuljahr seit ihrer Gründung im Jahre 2010. Als neue Schulleiterin zeichnet Anne Andereya ein Jahr lang für die Leitung der Schule verantwortlich. „Ich lasse mich gerne auf Neues ein“, sagt sie über sich selbst und freut sich auf ihre neue Aufgabe in Raab. Die neue Direktorin bringt langjährige Schulleitererfahrung mit, zuletzt leitete sie sechs Jahre lang die Deutsche Schule Genf. Ihr erklärtes Ziel an der Spitze der Bildungseinrichtung ist die Weiterentwicklung des bisher Erreichten im Rahmen des neuen Bildungskonzeptes. Basierend auf ihrem Know-how möchte sie diesen Prozess mit der Unterstützung des Stiftungsrates sowie des Lehrerkollegiums und der Elternschaft begleiten.

Das neue Schuljahr brachte einige Neuerungen: Nach der Anerkennung als Deutsche Auslandsschule durch die Kultusministerkonferenz (KMK) im vorigen Jahr, stellen sich die Abiturientinnen und Abiturienten im deutschen Bildungsgang in diesem Schuljahr zum ersten Mal den Anforderungen des Deutschen Internationalen Abiturs (DIA).

Ab dem aktuellen Erziehungsjahr werden im Kindergarten deutsche und ungarische Kinder in sechs, statt der bisher fünf altersgemischten Gruppen betreut.

Dank der Unterstützung der Trägerstiftung konnten einige bedeutende bauliche Investitionen getätigt werden, wie zum Beispiel die Überdachung des Fahrradstellplatzes, ein Freiluftklassenzimmer sowie ein SchulCafé, das kurz vor der Fertigstellung steht und als Begegnungsstätte für Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und Eltern konzipiert ist.

Im Oktober feierte die Schulgemeinde den **Tag der deutschen Einheit**. Diesem besonders bewegenden Ereignis der jüngeren deutschen Geschichte gedachte die Schulgemeinde in Form eines Gedenkmarsches im Schulhof, der den Leipziger Montagsdemonstrationen nachempfunden war. Mit dieser stillen nachdenklichen Feier erinnerten Schülerinnen



„Montagsdemo“ in der Audi-Schule

nen und Schüler an alle mutigen Menschen, die durch ihren friedlichen Protest die Wiedervereinigung Deutschlands möglich gemacht haben.

Mitte Oktober fand zum 4. Mal das **Oktoberschulfest** statt, das mehr als 1000 Besucher verbuchen konnte. Den Auftakt bildete traditionell die bezaubernde Tanzaufführung der Vorschulkinder. Für den passenden musikalischen Rahmen sorgte die Diamant Kapelle, die mit schwungvollen Klängen zum Tanz aufforderte. Selbstverständlich durfte auch dieses Mal das Büffet mit traditionellen bayerischen Gerichten und Laugenbrezen nicht fehlen. Die Kinder hatten eine Menge Spaß bei Air-Hockey, Hüpfburg, E-Kartbahn und ähnlichen Attraktionen. Es herrschte tolle Stimmung, die in einem echten Festzelt nicht hätte besser sein können. Noch im September besuchte uns Frau Friederike Gribkowsky,



Gemeinschaftsbildung in der dualen Berufsausbildung „Fremdsprachige/r Industriekaufrau/mann“

Vorsitzende des **Weltverbandes Deutscher Auslandsschulen**, Frau Tünde Havassy, Kuratoriumsvorsitzende der Trägerstiftung, empfing den Gast und gewährte anhand einer Präsentation einen umfassenden Einblick in unsere Einrichtung.

Mitte November stattete der scheidende **Minister für Technologie und Industrie**, László Palkovics, unserer Schule einen Besuch ab. Der Minister besichtigte zusammen mit leitenden Vertretern der Audi Hungaria Zrt. und der Trägerstiftung unsere Einrichtung. Passend zum Bildungskonzept mit schwerpunktmäßiger MINT-Förderung präsentierten die Kindergarten- und Schulkinder naturwissenschaftliche Versuche und Roboterprogrammierung.

Im Schuljahr 2017/18 startete die **duale Berufsausbildung „Fremdsprachige/r Industriekaufrau/mann“** nach deutschem Muster, seitdem legten vier Jahrgänge erfolgreich ihre Abschlussprüfungen ab. Derzeit besuchen insgesamt 19 Auszubildende den beruflichen Zweig. Die Ausbildung umfasst zwei Tage theoretischen Unterricht an unserer Schule und drei Tage praktische Ausbildung bei verschiedenen Partnerunternehmen. Interessierte junge Leute mit Abitur und guten Deutschkenntnissen können sich für das Ausbildungsjahr 2023/24 bis 30. April 2023 mittels Online-Formular bewerben.

<https://audischule.hu/de/audi-hungaria-deutsche-schule>